

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos el siguiente despacho TELEGRAFICO: Santander 20.

El vapor-correo «Canarias» ha fondeado en este puerto a las seis de la mañana de hoy, sin novedad, conduciendo la correspondencia y pasajeros de las Antillas.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 19 (por la tarde.)
A última hora se cotizaban:
El 3 por 100 francés a 63-55.
El 3 por 100 español interior a 22 7/8.

El 3 por 100 id. exterior a 26-25.
Londres, 19.

Consolidados ingleses a 92.

Paris, 19.
Numerosos cuerpos de franco-tiradores han salido ya para la frontera.

Hay gran entusiasmo en todas partes.

Londres 18 (12 y 5 por el cable.)

Una segunda relacion oficial alemana sobre la batalla librada el 16 contra el ejército del general Bazaine, dice que los prusianos obtuvieron la victoria, consiguiendo que el enemigo no marchara sobre Verdun, como pretendia, y obligándole a retroceder sobre Metz.

Añade que en esta batalla cayeron 2000 prisioneros en poder de los prusianos.

Londres, 18.
Afirmase que en la batalla del 16, ademas de los 2000 prisioneros, los prusianos cogieron seis cañones y dos estandartes.

Oporto, 19.

Ha llegado esta mañana a esta ciudad el Sr. Montero Rios, ministro de Gracia y Justicia, de paso para Galicia.

(Se han recibido por el cable anglo-portugués cinco telegramas de todo punto inútiles a causa del retraso con que se ha comunicado el telegrafo desde Lisboa a Madrid.)—Fabra.

El rey de Portugal ha reunido en su palacio de Ajuda a los señores duque de Saldanha, duque de Loulé, D. Joaquin Antonio de Aguiar, D. Antonio Maria Fontes Pereira de Mello y D. José Maria Eugenio de Almeida. Esta reunion, que ha sido objeto de encontradas apreciaciones, parece que tuvo por objeto discutir si seria posible la sustitucion del actual gabinete portugués por otro, formado de los diferentes jefes de los partidos que hoy le son hostiles.

Juzgase imposible semejante fusion.

Ha sido entregada al gobierno español por el representante del Sr. de la Gran Bretaña una comunicacion altamente favorable a la politica española. Despues de dar cuenta al citado documento de hallarse informado el gobierno inglés de los ilustrados y liberales sentimientos del gobierno español en la cuestion de la abolicion de la esclavitud, le hace presente la sincera satisfaccion que ha tenido al saber los propósitos e intenciones de España relativamente a la abolicion de la esclavitud en todos los dominios.

Algunos periódicos de Paris llegados hoy dicen con referencia a un despacho telegrafico particular, que el principe Federico Carlos está gravemente herido en una pierna, considerándose necesario el que sufra la amputacion de la misma. Esta noticia no es cierta.

De los ochenta presos por el atentado en la Vilette (Paris), atentado que se ha atribuido al oro prusiano, dos son alemanes y setenta y ocho franceses.

Dice un periódico de Paris: «El gobierno francés recibe todos los dias del cuartel general una serie de partes, anunciando una batalla o por lo menos un encuentro. Como se dice que existe un plan combinado para derrotar en una gran batalla a los prusianos, el ministro de la guerra no da comunicacion de los telegramas por creer que no ha llegado el momento oportuno.»

Un periódico de Paris dice que el rey Guillermo ha dado orden para que la escuadra alemana acepte el combate que le presenten los buques blindados franceses.

Están ya terminados, y muy pronto se publicarán los escalones de los funcionarios de la administracion de Justicia de Ultramar.

Mañana se publicarán probablemente las leyes municipal, provincial y electoral.

El correo de Ultramar ha tenido necesidad de detenerse en Canarias con motivo de los temporales.

Ha llegado a Madrid el gobernador de Córdoba Sr. D. Julian Zugasti, y hoy ha visitado al ministro de la Gobernacion.

Creese que para principio de año se efectuarán las elecciones de diputaciones provinciales.

El 18 por la mañana fué conducido a la prefectura de policía de Paris un carro lleno de puñales, revolvers y armas de todas clases, hallados por los agentes

de Austria y el rey de Portugal los suyos; que sobre los tronos destruidos se va a alzar el imperio de las turbas, y a empezar, no el gobierno, sino el castigo del pueblo por el pueblo.

Aunque terrible, le parece al mismo tiempo merecida la catástrofe de las monarquías católicas por haber contraído alianzas mas o menos estrechas con el liberalismo. Creemos, sin embargo, que a mas de un lector del *Pensamiento español* le ha de disgustar que nuestro colega, puest a destruir tronos, derribe todos los católicos y deje en pie todos los protestantes y cismáticos. ¿O creará el *Pensamiento* que en Inglaterra, por ejemplo, hay menos liberalismo que en Austria?

Anoche se verificó el enlace del señor D. Fermín Hernandez Iglesias, abogado y oficial de la secretaría del ministerio de la Gobernacion, con la señorita Dña. Lucrecia Plaza. Fueron padrinos de los contrayentes el oficial mayor de dicho ministerio y diputado a Cortes D. Tomás Rodriguez Pinilla y una señora amiga de la familia. Los numerosos amigos que asistieron al desposorio, entre los que se hallaban el subsecretario de Ultramar, el jefe de la seccion de Beneficencia y Patronatos, los Sres. Quiros y Contreras, Seco y Rodriguez, Roldan, Martinez y otros varios caballeros y señoras, fueron despues obsequiados con un abundante refresco en el teatro de Verano de la calle del Barquillo, cuyo dueño cedió el local para dicho objeto, por no verificarse funcion anoche en dicho teatro.

La *Epoca* dice que una comision del directorio republicano compuesta de los Sres. Pi y Suñer se presentó al señor ministro de la Gobernacion manifestando que limitaba sus pretensiones para acallar las inquietudes de su partido, a que las Cortes fueran convocadas inmediatamente.

«El Sr. Rivero, añade el colega, dió cuenta de la pretension, apoyándola, segun parece, en uno de los últimos Consejos de ministros, y el acuerdo fué, así al menos se nos ha asegurado, contrario a la convocacion de las Cortes, tanto porque la gravedad de los sucesos hacia peligrosa ahora la apertura de la tribuna, como porque, segun uno de los consejeros responsables del Regente, el objeto de la pretension de los republicanos era facil de adivinar, hoy que su fraccion se aproxima ya a 80 diputados, y puede en alguna cuestion hábilmente elegida encontrar alianzas que comprometerian la suerte del ministerio, y lo que es peor, la paz pública.»

«De aqui, continúa la *Epoca*, que en el referido Consejo de ministros se desistiera de la convocacion inmediata de las Cortes, siendo por lo tanto grande nuestra sorpresa al leer hoy como probable lo contrario.»

El *Eco de ambos Mundos*, periódico de Paris, censura la monomania de los franceses de creer que hay espías prusianos en todas partes, lo cual es causa de incalificables atropellos.

Como ejemplo, cita el siguiente ocurrido en Paris el 14:

«Un capellan de regimiento, acompañado de dos amigos suyos, pasaba en carruaje descubierta por uno de los boulevares del centro, cuando tuvo la mala idea de enseñarles un revolver que acababa de comprar. Algunos transeúntes creyeron ver en este sencillísimo hecho, nada menos que un alarde, que hubiera sido estúpido, de espionaje prusiano, y abalanzándose al carruaje se apoderaron de los que iban en él. En la reyerta se disparó el revolver hiriendo, por desgracia, a uno de los presentes, y esto aumentó la furia popular hasta el extremo de que, a no ser por el concurso de los agentes de la autoridad, hubieran sido despedazados el cura y los que le acompañaban. Conducidos estos al puesto de policía de la calle Drouot, identificaron su persona y fueron puestos inmediatamente en libertad.»

El combate del día 14, dice un periódico de Paris, se verificó en Pange a 12 ó 13 kilómetros de aquella ciudad. Las tropas prusianas eran las del 1.º y 7.º cuerpos de ejército, y las francesas las que mandan los generales Ladmirault y Decaen. Este último salió ligeramente herido. Los exploradores franceses no están afortunados en esta campaña; pues si el infeliz general Douay fué sorprendido en Wissemburgo, los generales Ladmirault y Decaen fueron igualmente sorprendidos al efectuar su retirada del Mosela.

A consecuencia del decreto que acaba de dar el gobierno austriaco disolviendo las asociaciones de obreros, que apartándose del objeto de su instituto se hallan mezclado en cuestiones políticas, han ocurrido en Viena algunos desórdenes que parecen tener bastante gravedad.

Los obreros empezaron a hacer algunas demostraciones en forma de manifestaciones nocturnas; pero en la noche del 10 empezaron estas demostraciones a tener resultados algo serios.

Los manifestantes eran unos mil próximamente y no se limitaron a recorrer las calles de las afueras, sino que entraron en la ciudad, en el Ringstrasse, donde causó esto gran sensacion.

Al llegar al local central de la Sociedad para el adelanto de los obreros, dieron repetidos vivas a la democracia social.

Aparecieron entonces 200 guardias de policía, espada en mano, y arrestaron a muchos individuos, haciendo cer-

rar una fonda y otros establecimientos situados en el Magdalenstrasse.

En la noche del 11 los grupos de obreros tuvieron que ser disueltos a la bayoneta, resultando algunos heridos. Un destacamento de tropa vivaqueba en el Ring.

El 12 por la noche, los desórdenes parecen haber sido mas graves. Hubo que llamar caballería y tres batallones de infantería, que a la bayoneta y a culatazos hicieron despejar la Ringstrasse y las calles de sus suburbios.

En Graz han ocurrido tambien iguales desórdenes por la misma causa; pero intervinó el cuerpo de guardias municipales.

El *Imparcial* publica hoy en su última hora los siguientes párrafos:

«A la avanzada hora en que escribimos estas líneas se nos comunican tan graves noticias acerca de la situacion del imperio, que de ser ciertas colocan a este último en una posicion verdaderamente desesperada.»

«Por mas que dichas noticias hayan llegado hasta nosotros por conductos muy autorizados, su importancia, su trascendencia y el no haber sido confirmadas, que sepamos, por ningun dato oficial, son circunstancias que nos imponen la mayor reserva y nos obligan a no darles publicidad hasta el momento en que resulten, bien desmentidas, bien confirmadas, de una manera indudable.»

El día 17, la puerta principal de las oficinas del Banco de Francia estaba cerrada. En ella se leía el siguiente aviso: «Habiéndose promulgado la ley sobre el curso forzoso, el cambio de los billetes de Banco a numerario queda suspendido.»

Los billetes pierden ya 20 por 100.

Los billetes del Banco de Francia empiezan, con el curso forzoso, a convertirse en verdaderos asignados. A 9000.000000 de reales asciende la emision de billetes que el Banco está autorizado a hacer.

Algunos periódicos de Paris hacen creer a sus lectores que en el combate del 14, en Longueville se apoderaron los franceses de gran número de cañones prusianos.

Con esta y otras noticias falsas es con lo que mas se irrita la opinion en Paris cuando al fin se conoce la verdad.

Los periódicos franceses anuncian, que mas de 50 buques alemanes con cargamentos algunos de oro y plata procedentes de Australia y America, han caido en poder de las flotas francesas, añadiendo que con estas capturas habia para indemnizar a los infelices habitantes de la Alsacia y de la Lorena.

El gobierno francés ha dejado solo cuatro regimientos en Argelia, y esto por fundadas sospechas de que Bismark ha pensado seriamente en provocar con el oro una sublevacion en la Argeia, estando destinados a esta empresa los muchos miles de fusiles que se han cogido en las costas de Africa y España.

En Chalons hay ya mas de 10000 hombres, guardia movilizada, ejército activo y veteranos.

Se asegura que los batallones de la guardia móvil que estaban acampados en Chalons regresan a Paris, en virtud de orden expedida por el mariscal MacMahon.

El *Figaro* dice que los prusianos tienen un servicio telegrafico admirablemente organizado, tocándose los hilos que se desarrollan detrás de su ejército con Maguncia y Berlin, desde donde vuelan las noticias a Londres y Bruselas. En cambio casi la mitad del espacio entre la frontera y Paris está todo, como antes decimos, en poder de los hulanos alemanes, y además no habia preparado el servicio de los correos de gabinete.

Los inválidos que hay en Paris aptos para el servicio de enfermeros han solicitado del ministro de la Guerra que les destine con el espedado caracter a las ambulancias del Rhin.

El *Imparcial* publica hoy los siguientes despachos:

Bruselas, 19.
Dicen de Londres que Inglaterra y Austria reclaman colectivamente contra la medida de espulsion de los alemanes.

De Roma aseguran que el Papa tiene intencion de retirar el nuncio de Viena, a consecuencia de la anulacion del Concordato.

Anuncian de Paris que el principe Ardor (1), procedente de San Petersburgo, acaba de llegar a aquella capital, asegurándose que es portador de una mision conciliadora.

Bruselas, 17.
Dicen de Paris que ha sido retirada la prohibicion relativa a los telegramas privados para el interior y el extranjero.

De Berlin anuncian que el rey ha ordenado la suspension provisional de envío de refuerzos.

La *Independencia belga* dice que la emperatriz ha preguntado al rey Leopoldo si en la eventualidad de verse precisada a atravesar el territorio belga, podria hacerlo para dirigirse a Inglaterra, y que se cree que la respuesta ha sido afirmativa.

(1) La palabra Ardor viene marcada con una cruz para significar acaso que es dudosa.

de la autoridad en varios barrios de Paris.

Dice un periódico de Paris: «El entusiasmo de las poblaciones de la Vendée es tal, que entre los 80000 voluntarios que se han alistado en aquellas comarcas, hay ancianos que cuentan sesenta y setenta años.»

El lunes se pusieron en marcha despues de haber oido misa y haber hecho bendecir sus armas. Como en algunos puntos la iglesia era demasiado pequeña para poder contener tanta gente, se celebró la misa al aire libre.»

El general prusiano François, muerto en la batalla de Forbach, era el general mas joven del ejército prusiano; tenia 48 años y habia ascendido a general dos dias antes de morir.

Al formar el nuevo gabinete francés se trató muy seriamente del Sr. Thiers para la cartera de Negocios extranjeros; pero el célebre orador se negó pretestando que despues de su discurso en el interior de la guerra, su nombramiento tendria en el extranjero una significacion incompatible, en las actuales circunstancias, con el honor y la dignidad de Francia.

Napoleon llegó a Verdun el 16 a las doce y media del día.

Se habian hecho ir de Chalons dos regimientos de cazadores para guardar los bosques y el camino de hierro.

El tren en que iba el emperador no se componia mas que de dos wagones de tercera clase, en que iba acompañando a S. M. I., el príncipe imperial, el príncipe Murat y el Sr. Pietri, y de otros dos wagones para los caballos de tres coches de bagajes.

Despues de una penosa enfermedad ha fallecido en Avila, donde se hallaba temporalmente, nuestro querido amigo don Juan Catalina.

La escena española ha perdido un actor muy distinguido y sus amigos una persona muy apreciable, cuyas excelentes dotes personales y de carácter le habian conquistado las simpatías y el aprecio sincero de todos.

Se ha muerto D. Manuel le ha asistido en sus últimos momentos acompañado del Sr. D. Antonio Hurtado que a la sazón se hallaba en aquella ciudad.

Ayer no quisimos dar esta triste noticia por consideraciones fáciles de comprender; pero hoy ya podemos asociarnos públicamente al inmenso dolor de que se halla poseida su apreciable familia.

La caballería prusiana, fuerte de diez mil hombres ha inutilizado todos los ferro-carriles por la parte de Nancy y Verdun.

Corre como muy válida en los círculos financieros de Paris, la noticia de que el gobierno ha aplazado el empréstito que el Cuerpo legislativo le ha autorizado a contratar, añadiéndose que solo acudirá a este recurso en último extremo.

Dice un periódico de Paris que la carga de los hulanos a la escuela del general Bazaine en la ba.lla del 16, es un acto de intrepidez que elogian los mismos franceses.

El 19 llegó a Chalons el general Félix Douay con 19000 infantes, 300 caballos y 72 cañones para unirse con esta fuerza al grueso del ejército.

Mañna domingo tendrá lugar en el teatro de Rossini una funcion extraordinaria a beneficio del cuerpo de coros del citado coliseo. El programa es tan variado como escogido, habiéndose prestado a tomar parte varios artistas y distinguidos aficionados, entre ellos la distinguida señorita de Cortina, en obsequio de una corporacion de la cual depende la subsistencia de muchas familias.

En los círculos políticos de Paris se daba anteaer grande importancia a un consejo de ministros celebrado el día anterior bajo la presidencia de la emperatriz. Se asegura que, además de haberse ocupado el consejo de los asuntos mas palpitantes concernientes a la guerra, se habló tambien de gestiones diplomáticas que se están llevando a cabo con la mayor actividad; y a este propósito, dice un periódico de Paris, podemos asegurar, pues nos consta de una manera evidentísima, que luego de terminado el consejo en cuestion, celebraron una larga conferencia en el ministerio de Negocios extranjeros el embajador de Austria, príncipe de Metternich, y el señor de la Tour d'Auvergne.

Dice un periódico de Paris refiriéndose a noticias del día 13:

«A las nueve de la mañana un destacamento de cazadores de Africa, que practicaba un reconocimiento en un bosque inmediato a Mars la Tour, distinguió tres regimientos de infantería prusiana y dos baterías de artillería que hicieron fuego. El coronel que mandaba la fuerza de cazadores de Africa, Sr. Gallier, mandó a estos que cargaran, hasta tanto que llegó una orden del mariscal Bazaine, en virtud de la cual se replegaron hacia el camino para proteger el paso del emperador. Se agarraron los cazadores encima de Jany a eso de las dos de la tarde. El emperador seguia la ruta de Etain en direccion de Verdun. En Comlans se vieron muchos hulanos que iban de descubierta. Se estuvo oyen-

do el fuego de cañon durante toda la tarde. Pasaron por Eix a las siete de la tarde 23 hulanos, que se replegaron hacia los bosques, perdiéndose de vista.»

El gobierno de Berlin continúa espidiendo órdenes para la administracion del territorio francés ocupado por las tropas alemanas. Un periódico prusiano dice:

«Ya se ha anunciado que un alto funcionario ha sido enviado para organizar la recaudacion de contribuciones en los territorios ocupados por nuestras tropas, designándose para este cargo al consejero del gobierno, Sr. Oberg, que posee conocimientos especiales sobre la Hacienda francesa. Ha salido igualmente para Alsacia el Sr. Villiers, encargado de organizar la administracion civil en las provincias francesas ocupadas por nuestras tropas, a consecuencia de nuestras inmensas victorias.»

El comisario de policía del barrio del Panteon en Paris, se ha apoderado de un depósito considerable de puñales enterrados iguales a los que llevaban los alborotadores de la Vilette. Estas armas son de una forma particular, y su mango está construido de modo que en caso de que la hoja llegue a romperse, pueda usarse como rompe-cabezas. Con este motivo se han hecho numerosas prisiones.»

Hoy habrá que lado terminados todos los trabajos de fortificacion en el circuito de Paris. Se ha colocado ya la mayor parte de los puentes levadizos que tienen un espesor de gran consideracion, forrados y claveteados de hierro.

Dícese en Paris que todas las fuerzas alemanas acantonadas en Maguncia, Colonia, Landau, Tréveris y Coblenza, han recibido orden de ponerse en marcha para ir a formar parte del ejército prusiano del Rhin.

Vitry-le-Français, donde se encuentran ya las fuerzas prusianas, es el límite del departamento del Meuse y dista ocho leguas de Chalons y cincuenta de Paris.

Una carta de Metz del 12 que publica la *Independencia belga* dice que habia al rededor de aquella plaza la guardia imperial, el 3.º, 4.º y 6.º cuerpos del ejército francés y lo que quedaba del mandado por Frossard, lo que sumaba de 200 a 250000 soldados.

Esta tropa son las que se han estado batiendo sin interrupcion desde el 14 a 18 inclusive, fecha a que alcanzan las últimas noticias.

Probablemente mañana publicará la *Gaceta* un decreto espedido por el ministerio de Ultramar sobre la organizacion del personal de la administracion de Filipinas y derechos que se le conceden a los que en la actualidad están colocados, así como a los cesantes.

No es cierta la noticia de la muerte del coronel Morand del primero de tiradores argelinos.

Se han publicado los tres primeros números de un periódico-folleto que se titula *El Amigo del pueblo* consagrado a la instruccion del pueblo.

Acaba de publicarse un folleto titulado *El Triunfo de la Prusia*, por D. Manuel de Salvador Madre, redactor del *Legitimista español*.

En las fortificaciones de Paris han sido detenidos un almirante y tres generales que estaban inspeccionando las obras, dando disposiciones, tomando medidas y dictando órdenes a propósito de los trabajos que se están haciendo. Eran espías prusianos disfrazados de almirantes y de generales. Cuando fueron detenidos ya habian adoptado muchas disposiciones.

Refiere un periódico francés que hace pocos dias recibieron los turcos del primer regimiento en su vivac la visita de un individuo que pedia plaza alrededor del rancho con la recomendacion de su amigo el capitán Leblanc, del 21 de línea. En obsequio al amigo de un hermano de armas, los oficiales turcos recibieron cordialmente al individuo, a cual fué invitado a la comida.

Cuando ya llevaba un rato con los turcos, llegó un oficial del regimiento 21 de línea.

«¿Conoceis al capitán Leblanc?—preguntaron al recién llegado.

Este reflexionó un instante y contestó con seguridad:—

«En el 21 de línea no hay ningun oficial que se llame Leblanc.

Al oír esta contestacion uno de los oficiales turcos sacó el revolver y le disparó en la cabeza al supuesto amigo, dejándole muerto en el acto.»

El príncipe Aquiles Murat ha ido a poner en salvo su familia en Londres y despues ha ido a pelear al ejército. Lo mismo han hecho otros muchos personajes del imperio. La prensa francesa acusa al príncipe Napoleon de haber sacado de Paris sus tesoros.

Leeos en una carta de Paris: «El rey Guillermo, por su parte, dice quiere firmar la paz en la capital del imperio, aunque promete respetar la integridad territorial de la Francia, no su dinastia, sus escuadras, su tesoro ni sus plazas fuertes.»

Las batallas de Domcourt y Gravelotte han sido muy reñidas y han ocasionado grandes pérdidas. El cuerpo que las ha sostenido es del príncipe Federico Carlos, que los prusianos llaman segundo ejército del Rin. Su efectivo, que es de 23000 hombres, comprende: los cuatro primeros cuerpos del ejército, Prusia Oriental, Pomerania, Brandeburgo y Thuringia; el 9.º, Silesia-Holstein; el 12.º Sajonia; la división de Hesse-Darmstadt; la de infantería del general Kummer, que en tiempo de paz constituía la guarnición de Maguncia; y las 1.ª, 2.ª, 4.ª, 10.ª y 12.ª divisiones de caballería. Cuenta un total de 197 batallones, 132 escuadrones y 110 baterías, con 660 cañones.

Uno de los corresponsales de la Independencia belga que acompaña al ejército alemán, escribe a este periódico que en los cantones de Alsacia, donde predominan los católicos, los alemanes encuentran un sentimiento muy hostil, mientras en la Alsacia oriental, donde la población es protestante, se apoya a los prusianos como a libertadores.

El paso de los Vosgos, que sería muy difícil, dice un corresponsal prusiano, hubiera podido sernos muy difícil y no nos ha costado ningún esfuerzo.

Los artículos de actualidad que publica el Memorial de infantería en su sección de Ciencia y Arte Militar, y á que alude nuestro ilustrado colega el Diario español en su número del jueves, son

debidos á la pluma del general Fernandez de Córdoba, director de infantería.

A las cinco de esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros.

Dice el Eco de otros mundos: «Desde que el Figaro preguntó maliciosamente hace dos días si la esposa del mariscal Leboeuf era prusiana y la France publicó casi al mismo tiempo un artículo en que su autor aconsejaba á las autoridades que no respetasen en el tocador de cierta elevada dama, la palabra «traición» resuena por todos partes, y se refieren anécdotas, cuya veracidad es dudosa, en que juegan los principales papales personajes muy conocidos en los salones de Tullerías.»

Los movimientos de trpa que se notan estos días en algunas provincias del Norte, reconocen por causa la actitud belicosa en que se han colocado los partidarios de D. Carlos.

Se ha concedido el retiro al comandante de la guardia civil D. Canuto Goni.

ÚLTIMA HORA.

Acaba de recibirse el siguiente DESPACHO OFICIAL:

Braceletas 20 (8 y 15 mañana.)

El ministro de España al ministro de Estado (por el cable):

Se ha recibido el telegrama siguiente:

Carlsruhe, 19. El bombardeo de Strasburgo ha oc-

menzado esta mañana á las siete de nuestra orilla cerca de Kehl. (La orilla derecha del Rin.)

El bombardeo ha durado hasta las doce y ha continuado á las dos.

El fuego del enemigo ha causado á Kehl grandes daños.

A última hora recibimos también los siguientes despachos:

Londres, 19 (8 y 55 tarde.)

El príncipe real de Prusia ha dirigido un despacho á la reina diciéndole que el jueves el ejército francés ocupaba una fuerte posición cerca de Bezonville.

El ejército alemán lo atacó, y después de nueve horas de una lucha encarnizada, los franceses fueron deshechos y rechazados sobre Metz, quedando interrumpidas sus comunicaciones con París.

Las pérdidas son grandes.

París, 20 (12 y 55 tarde.)

La Bolsa se presenta muy desanimada y floja.

Los fondos franceses en baja.

El 3 por 100 francés se publica á 63-05.

El mobiliario español á 317.

No hay operaciones en fondos españoles.

(De París no se ha recibido parte alguna sobre la guerra desde ayer tarde.)

Fabra.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 21.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, Santa Juana Francisca Fremiot y Santa Rosa y tres hijos mártires. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta

horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales, donde se celebrará á su Santa fundadora con misa cantada y sermon y por la tarde completas y reserva. También se celebrará á Santa Juana en las Salesas nuevas con misa solemne y sermon que predicará el P. José Joaquín Montalban y por la tarde se cantarán completas y la reserva. En la iglesia del colegio de Niños de Loreto se hará solemne función á Nuestra Señora de la Esperanza, y dirá el sermón en la misa mayor D. Manuel García Mendoza. En las parroquias habrá misa cantada y en San Antonio del Prado se hará función á San Joaquín. Continúa la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia y la de San Roque en San Pedro. En la iglesia de San Francisco ha dado principio la novena que anualmente se consagra á la virgen del Olvido y predicará D. Ignacio Oviiedo en la misa mayor y D. Ignacio Sierra en los ejercicios de la tarde.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia á las 10 de las Viñas en Italianos.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 21.—Parada: Los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Monfiguerra, D. José Pont.—Visita de Hospital: Infante, capitán.—Reconocimiento de provisiones: Pavía, tercer capitán.—El general gobernador, Peralta.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el día 21.—Primer batallón del distrito del Hospicio.—Jefe de día: D. Francisco García Lopez.—Capitán de E. M.: D. Francisco Huelle y Gutierrez.—El secretario, P. A. J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 y 3/4.—Kimper Korodet.—El gran baile El espíritu del mar.

TEATRO DE VERANO (Circó de Paul).—A beneficio de un artista.—El relámpago.—El baile, La flor de andalucía.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8 y 1/2.—Gran concierto por la sociedad de profesores bajo la dirección de Mr. Arban.—Entrada 8 rs. CAMPOS ELISEOS.—A las 8.—Carreras de velocipedos.—Ejercicio de la bola.—Funcion de tiro á beneficio del cuerpo de coros. CIRCO-TEATRO DE PRICE.—A las 9.—Napoleon I Bonaparte en la invasion de Rusia, ó incendio de Moscow.—Ejercicios ecuestres de gimnásticos por todos los artistas. APOLLO.—Gran baile á las 6 de la tarde.—Funcion de teatro á las 9 y á las 10.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 20.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 19, DEL 20. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mcs, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.º serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, Abril de 1850, Agosto de 1852, Julio de 1855, CAMBIOS, Londres á 90 d. f., Paris á 8 d. v.

BAÑOS DE VILLAVIEJA.

(PROVINCIA DE CASTELLÓN.) Han sido cuidadosamente atendidos los deseos de los bañistas, que cada vez acuden en mayor número á este benéfico establecimiento, construyéndose recientemente un vasto edificio, conocido por Hospedería del conde, en el que los concurrentes hallarán habitaciones cómodas, ventiladas y convenientemente amuebladas, servicio de fonda esmerado, salón de descanso con piano, periódicos y otros entretenimientos propios de esta clase de establecimientos, y en próxima temporada que dá principio en 1.º de setiembre, habrá oratorio.

Sin embargo de ser los precios reducidos, las familias que deseen mayor economía, podrán, á voluntad, servirse de las cocinas, ahorrándose el importe de la comida de fonda.

Entre la estación de Nules y Villavieja hay solo un trayecto de veinte minutos que recorren carruajes cómodos y baratos, por una excelente carretera.

A ALMONEDA DE MUEBLES, LOS Limas elegantes y modernos de París, de la calle de Capellanes 14 y 16; principal, se ha trasladado, calle de la Reina 27, principal. Hay un comedor de roble ta-

COMPETENCIA.—CARROS DE MUDANZAS.—Nuevas empresas, calle de Gravina, núm. 1, y San Agustín, 4. Se hacen las mudanzas á precios desconocidos.

SALES Y ALGAS MARINAS PARA Baños de Mar artificiales. En la farmacia de Just, Peligros, núm. 4, á 4 reales paquete. Jarabes propios de la estación á 4 rs. frasco.

DUEÑAS. (MÉDICO-CIRUJANO).

DENTISTA.

Especialista para las enfermedades, operaciones de la boca y construcción de piezas artificiales. Hace extracciones por medio del nuevo anestésico. Profilaxia de Azoé, aboliendo el dolor en ellas. Polvos y elixir para la dentadura. Vive, calle de Carretas, 7, principal Madrid.

CE COSE A CUARTO LA VARA: SE Consigna á coser á máquina. Felipe III. núm. 3, cuarto tercero.

CARROS DE MUDANZAS.

Antigua y primitiva empresa. Siendo esta empresa la primera en su clase, y teniendo gran número de carruajes, hace que haga las mudanzas para dentro y fuera de Madrid, á precios sumamente económicos, tanto por ajustes convencionales como por carros sueltos. También hay camiones para toda clase de transportes. Se reciben avisos, calle del Arenal, 7; Salesas, 10, y Paseo de Armero 4.

HUILE-DIVINE. VULNERAIRE AU NITRATE D' ARGENT. Muy particularmente recomendado por los médicos del extranjero para la curación pronta y radical de las quemaduras, heridas y las úlceras recientes como inveteradas. Preserva también de las viruelas.

PRECIO DEL FRASCO, 12 R Se vende en las principales farmacias de la Península. Dirigir los pedidos al por mayor á D. J. Lewis, Barco, núm. —Madrid.

Gran medalla de oro concedida por S. M. el rey de los belgas Gran medalla de plata concedida por S. M. el rey de los Países Bajos.

LEGITIMA PASTA DE JARAMAGO DEL DOCTOR PADRÓ.

Esta pasta es considerada como el mejor de los pectorales, por la brevedad con que cura la tos, la coqueluche, la ronquera, mal de garganta y demás afecciones catarrales. Caja, 4 rs. Farmacias de Ulzurum, Sanchez Ocaña, Moreno Miquel, Arenal, 2, R. Hernandez, Mayor, 27.

Gran medalla de oro concedida por S. M. el Rey de los Belgas Gran medalla de plata concedida por S. M. el Rey de Holanda

AGENTE MORENO CLARO DE HIGADO DE BACALAO

Miembro de la facultad de medicina de La Haya, comendador de la orden de Carlos III de España y caballero de la orden de Leopoldo de Bélgica. Recomendado por los médicos mas notables por su indudablemente el mas puro, el mas agradable al paladar y el mas eficaz de cuantos se conocen. Se vende únicamente en frascos con capsulas, en todas las buenas farmacias. Depósito general en España: Isidro Ferrer y Comp., Montera, 31, principal, Madrid.

BUENA OCASION. BARATISIMA

SE VENDE UNA ELEGANTE CARRETERA. En la calle de Gitanos, primera cochera de la izquierda por la calle de Cedaceros, darán razon.

ALMONEDA.—HAY SILLERIAS, ME-Asa de ministro y demás. Tenera, número 4, principal.

DILIGENCIA A PANTICOSA.

Gran rebaja desde el 13 de agosto. Berlin, 160 reales.—Interior, 120.—Cupé, 8. Ramirez y Cervera, calle de Alcalá, núm. 32.

GRAN FABRICA DE SOMBREROS DE Luis Gonzalez, Jacometrezo 81, esquina á la de Tudescos. Gran rebaja. Sombreros de copa superiores á 60 rs. y de primera á 50. Hongos de todas clases á precios reducidos. Esmero y elegancia.

—Señorita... —Benjamin! Benjamin! Quiero saberlo todo. —¿Habeis leído la segunda carta hasta el fin? —No. —¿Ledla, pues. —Aurora recogió la carta y siguió leyendo. «Tienes una hermana, pobre niña, á quien han querido matar, como á su madre. Un hombre generoso y fiel la ha salvado; pero conseguirá sustraerla á la persecucion de los verdugos de tu madre? ¡Ay! Eso es lo que pido á Dios con lágrimas muy amargas. «Cuando leas esta carta, ¿dónde estará tu hermana? «Solo Dios lo sabe! «Pero tú, hija mia, serás generosa y fuerte; busca, por Dios, á tu hermana, y protégela contra mis enemigos. «Adios, hija mia; te espera en el ciclo «Tu madre «GRETCHEN.» —Ya lo ves,—dijo Aurora mirando á Benjamin con ansiedad,—tengo una hermana. ¿Por qué no me hablo de ella nunca mi padre? Una amarga sonrisa asomó á los labios del anciano. —Porque la cree muerta,—contestó. —¿Muerta! —Y sería lo mejor,—añadió el viejo bajando la voz. Aurora palideció y comenzó á temblar. Y presintiendo alguna relacion pavorosa, no osó ya preguntar mas. Tenia en sus temblorosas manos aquel voluminoso pliego que guardaba el secreto de la muerte de su madre y el nombre de su asesino. Volviólo y revolviólo, poniendo á veces sus dedos en el neta de la creta negra y retirándolos con miedo. Quería y no podía abrirlo. Por fin recayó su mirada en aquel medallón que antes viera, y tomándolo otra vez dijo: —¿De quién es este retrato? —«Ese retrato?—contestó Benjamin. —¿Aun no lo adivináis, señorita? Es de vuestra madre. —«¡Ah!—esclamó Aurora cubriéndolo de besos.—Entonces,—añadió,—puedo afirmar que mi hermana vive aun. Y esta vez rompió ya el sello del voluminoso sobre y sacó de él un cuader-

Entonces se acomodó en la poltrona, y se puso á devorar aquellas páginas que tantas cosas habian de revelar. Benjamin se retiró otra vez discretamente.

XXX.

El manuscrito decía lo siguiente: «La noble casa de Waldener-Carlotenbourg está ligada con vínculos de próximo parentesco á la familia reinante de Baviera, fiel aliada de Francia en 176... esta casa estaba representada por una mujer.

La princesa Elena de Charlottenbourg era una mujer de veintiocho á treinta años, bella y caprichosa, cuyas libras costumbres hacian la crónica galante de Alemania.

Solicitada en matrimonio por los mas altos personajes bávaros, la primera hubo de rehusar, conservando siempre su independencia.

Sin embargo, declase sotto-voce, que un matrimonio secreto la unia hacia muchos años á un caballero francés, titulado el conde de Mazures.

El conde tenia treinta años, y era un gallardo mozo en compensacion de su pobreza, y gracias á una proteccion secreta que le favorecia, habia obtenido el alto puesto de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del rey de Francia en la corte de Munich.

Hacia mas de dos años que ocupaba este destino, cuando fué llamado súbitamente á Francia por la muerte de uno de sus hermanos.

El hermano difunto dejaba una viuda y un hijo de algunos meses. No dejaba, empero, bienes de fortuna. Notóse desde el dia de la partida del conde la ausencia de la princesa Elena en las recepciones de la corte; y algunos dias despues se supo fijamente que habia salido de París.

Desde entonces no se dudó ya que estuviera casada morganáticamente con el conde de Mazures.

La primera, que era fabulosamente rica, gozaba el favor del rey, quien la llama mi prima, y no podía pasar sin ella. Altanera, celosa, vengativa, la princesa no tenia cerca de si mas persona allegada que una pobre huérfana, nacida en Alemania de padres franceses.

Medio dama de honor, medio confidenta, aquella joven, que por su desgracia era mas bella, se llamaba Gret

Benito no se engañó. Eran los caballos de los dos ginetes que iban al paso en un camino del bosque. —Bien,—dijo Benito,—aun he de llegar antes que ellos. Y siguió su camino con mas afán. Pero muy luego oyó otro ruido muy cerca de él. Benito detuvo su marcha. Al mismo tiempo se dejó ver un hombre entre los árboles, que apuntándole, dijo: —¡Atto! ¿Quién va? —Benito,—respondió el jorobado. El hombre que tenia el arma á la cara, la dejó caer sobre su calata. —Me habeis asustado,—le dijo. —¡Oh!—esclamó Benito, reconociéndolo.—¿Eres tú Santiago Brizou? —Yo soy. Este Brizou no era otro que el campesino aquel á quien protegiera Luciano, contra su misma prima y Valognes. —¿Y de dónde vienes?—preguntó Benito. —De la encrucijada de los seis caminos. —¿Has pasado por las yerbas blancas? —Sí. —¡Voto á tall!...—esclamó Benito.—Pues ya no es Dagoberto. —No lo he visto ni oido. —Entonces le ha ocurrido una desgracia. —¿Desgracia?... —Me lo temo. Y en pocas palabras contó Benito á Santiago lo ocurrido. —¡Ah miserables!—esclamó con ira Santiago.—Es menester que todo esto acabe. —El conde Luciano es un buen hombre; pero Valognes es un criminal. —Pues como yo lo vea alguna vez al alcance de mi escopeta...—protestó Brizou,—pero por Dios que las pagará todas juntas. —¡Calla,—dijo vivamente Benito,—oi-go caballos. —Sí. —Pues ellos son. —¿Quiénes? —El conde y el caballero. —¿Pardiez! ¿Y á dónde van? —A la Cour-Dieu á robar á la ahijada de Dagoberto. —¡Eso no! ¡Ira de Dios!—esclamó Brizou con enfado.—Dagoberto es un hom-

bre de bien y un buen amigo, y nosotros no debemos permitir que se le haga esa afronta. ¿No es verdad, pequeño? —Verdad. —Entonces corramos. —Tú no,—contestó Benito deteniéndose. —Yo me agazapo mejor que tú, y mas tambien corro. Dame la escopeta y dejame ir solo. —Tómala,—dijo friamente Santiago,—un tirano menos. Benito no hubiera hecho daño á una mosca algunas horas antes; pero en aquel momento tenia sed de sangre y ansiaba beberse la de Valognes. Así se comprenderá la fruicion con que tomó la escopeta. —Gracias, Santiago,—dijo Benito. Y echó á correr. —Te seguiré de cerca, y de todos modos nos veremos en la Cour-Dieu. ¡Buen pulso, Benito! Pero Benito estaba ya lejos. Iba corriendo y saltando como un conzo, inclinándose siempre á la derecha para aproximarse oblicuamente al camino que los ginetes seguian. Valognes no se habia engañado cuando oyó el ruido de ramas en el sitio de la Mujer muerta. Benito estaba á veinte pasos de él con la escopeta á la cara. Y si no hizo fuego entonces, fué por no poder distinguir á Valognes de Luciano. Los ginetes siguieron su marcha. Recordaremos que á la mitad del camino del bosquecillo Thomas, oyendo igual ruido Valognes, habia penetrado en la espesura. Benito estaba á diez pasos de él. Por segunda vez se echó la escopeta á la cara. Pero una reflexion lo contuvo. Santiago le habia dado su arma, pero olvidó decirle en qué cañon de los dos estaba la carga de dos balas maceradas que todo cazador furitivo echa á su arma, con la prevision de encontrar un javal ó un guarda. Un cañon es el de las balas, otro el de los plomos. Pero cada cazador tiene su ma. Unes reservan el cañon izquierdo, otros el derecho. Por tanto era justa la duda de Benito. No queria herir, sino matar, y necesitaba tener la seguridad de la carga. Dejé, pues, que Valognes se alejara de nuevo, y entonces se aseguró con la

UNA SEÑORA VIUDA CEDE UNA casa y alcaoba a un matrimonio de dos caballeros, Leon 29 y 31 informarán.

SE VENDE UNA BUENA CASA MUY bonita en Alcalá de Henares: en dicho punto darán razón, calle del Gallo, número 11.

SE GRATIFICARA LA DEVOLUCION de una perra joven de presa, color plumizo, que entiende al nombre de Pantora, que se salió de la fábrica La Madrileña, el lunes pasado por la mañana.

SE CEDE UNA ESPACIOSA HABITACION amueblada, con asistencia, para caballeros o matrimonio. Preciados, número 18 segundo.

EN LA CALLE DEL LOBO, NUM. 29 cuarto segundo, se admiten huéspedes a 6 rs. con chocolate por la mañana, dos comidas y postros.

CUERPO DE CONTABILIDAD Y TESORERIA del Estado. Preparación completa para el ingreso en dicho cuerpo con arreglo al nuevo reglamento, a cargo de profesores mercantiles. Para conocer pormenores, dirigirse a D. Enrique L. Callejo, Juanito 29, segundo derecha. Se dan también lecciones a domicilio.

SE CEDE UN BONITO GABINETE, de caoba y tranq. San Bernardo, 1, entresuelo derecha.

NODRIZA.—TIENE BUENA LECHE de ocho meses y quien responda por ella, Calle de San Millán, núm. 2, cuarto cuarto.

SE ALQUILAN BUENAS HABITACIONES y comida, desde 10 rs. También se ceden sin comer, Montero, 43, tercero derecha.

LA PENINSULAR. El día 12 de setiembre a las doce de su mañana, tendrá efecto la subasta de la casa de nueva construcción, núm. 9 de la calle de Caldeón, sita en Santander, que consta de 3360 pies y produce actualmente la renta anual de 1000 rs. bajo el tipo de 44000 rs. en obligaciones hipotecarias que es la oposición presentada y admitida, y con arreglo a las condiciones que contiene el pliego que es de manifestar en secretaría y en la representación de Santander. El remate será simultáneo, en esta capital ante el director general, subdirector, consejeros que gusten asistir, secretario y notario de la compañía, y en Santander ante el representante de la sociedad, empleado que se designe y notario de aquella localidad. Para tomar parte en la subasta hay que depositar en la caja social 6 en poder del representante, quince obligaciones hipotecarias con el cupón de 30 de junio último. Madrid 19 de agosto de 1870.—El secretario general, Luis del Riego Pica.

EN DOS SEGUNDOS RETRATOS DE Niños. Seis, 24 rs. Montero 12

LA PENINSULAR.

El día 2 de setiembre próximo a las diez de su mañana, tendrá efecto la subasta del solar núm. 7 de la manzana núm. 292 en los terrenos denominados de la Charca y Alcantarilla, que consta de 2725 pies, 6 los que resulten de más ó de un nos en la nueva medición que se haga, bajo el tipo de 3 rs. 25 céntimos el pie en metálico efectivo y al contado, que es la proposición presentada y admitida, y con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en secretaría. Para tomar parte en el remate hay que depositar en la caja social 2000 rs. en metálico. El acto tendrá lugar ante el director general, subdirector, consejeros que gusten asistir, secretario y notario de la compañía. Madrid 19 de agosto de 1870.—El subdirector general, Luis del Riego Pica.

LA PENINSULAR.

El día 2 de setiembre próximo a las once de su mañana, tendrá efecto la subasta de la sola núm. 9, 10, 11 y 12, de la manzana núm. 292, en los terrenos denominados de la Charca y Alcantarilla, que constan de 10397 pies, 6 los que resulten de más ó de menos en la nueva medición que se haga, bajo el tipo de 8 reales el pie en papel de la sociedad, a pagar al contado, entregando dos terceras partes en obligaciones de la misma, que es la proposición presentada y admitida, y con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en secretaría. Para tomar parte en el remate hay que depositar en la caja social 1000 rs. nominales, bien sea en obligaciones ó en imposiciones. El acto tendrá lugar ante el director general, subdirector, consejeros que gusten asistir, secretario y notario de la compañía. Madrid 19 de agosto de 1870.—El subdirector general, Luis del Riego Pica.

LA PENINSULAR.

El día 13 de setiembre a las doce de su mañana tendrá efecto la subasta de la casa de nueva construcción núm. 20 y 22 de la Acrea del Darro, hoy carrera de Genil, sita en Granada, que consta de 2133 pies y produce actualmente la renta anual de 1330 rs. bajo el tipo de 34000 rs. en papel de la sociedad, que es la proposición presentada y admitida, y con arreglo a las condiciones que contiene el pliego que está de manifiesto en secretaría y en la representación de Granada. El remate será simultáneo en esta capital ante el director general, subdirector, consejeros que gusten asistir, secretario y notario de la compañía, y en Granada ante el representante de la sociedad, empleado que se designe y notario de aquella localidad. Para tomar parte en la subasta hay que depositar en la caja social, 6 en poder del representante, 15 obligaciones hipotecarias con el cupón de 30 de junio último. Madrid 19 de agosto de 1870.—El subdirector general, Luis del Riego Pica.

LA CATALANA. Fábrica de jabón neutro.—El género que ponemos a la venta tiene una superioridad sobre cuanto circula en el comercio, que dispensa de elogiarlo, en la seguridad de que es imposible gastar otro una vez usado éste. Retomamos a que se pruebe que nuestro jabón no es, químicamente, puro, sin mezcla ni adulteración alguna. Se vende a 46 rs. arroba por mayor, en su único depósito en Madrid, calle de las Veneras, 5; almacén de aceites.

COQUE Y CARBÓN DE ENCINA SUPERIOR, a 12 y 20 rs. quintal, peso exacto. Talloña de las Descalzas, 6, y Farmacia, 1.

LA CATALANA.

Fábrica de jabón neutro.—El género que ponemos a la venta tiene una superioridad sobre cuanto circula en el comercio, que dispensa de elogiarlo, en la seguridad de que es imposible gastar otro una vez usado éste. Retomamos a que se pruebe que nuestro jabón no es, químicamente, puro, sin mezcla ni adulteración alguna. Se vende a 46 rs. arroba por mayor, en su único depósito en Madrid, calle de las Veneras, 5; almacén de aceites.

SE HA TRASLADADO DE LA CALLE de Barrio-Nuevo a la de la Montero, núm. 35, cuarto entresuelo, pasaje de Murga, el dentista Foguer, el que se le a caballo y estrae muelas sin dolor por medio de un aparato anestésico. Confesiona desde un diente hasta toda la dentadura, que se sostiene por la presión atmosférica. Montero, núm. 35, cuarto entresuelo, pasaje de Murga.

POB GREEN.—ANTIHERPETICO. Por excelencia. Nada le iguala para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrófulas, impetiginas, laringitis y tuercafolosis. Madrid, Hortaleza núm. 9, botica, Valencia, Rives, Valladolid, Roma: San Sebastian, D. z Benito; Zaragoza, doctor E. Andueza; Cádiz, Jordan; Sevilla, Mateos; Vitoria, Isidoro A. eliano.

SE TRASPASA UN ESTABLECIMIENTO en la calle de Colón, núm. 2.

SE ALQUILA UN PISO AMUEBLADO y se tra para una gran casa de huéspedes con muebles ó sin ellos. Jacometrezo, número 19 portería.

DESPACHO DE ACEITES SUPERIORES. Competencia en precio y calidad. a 62 rs. arroba. Calle del Barco, 33.

OSORIO, DENTISTA. Carrera de S. Gerónimo, 21, principal. Construye dientes artificiales desde 30 celsa en adelante.

EL MEDICO-CIRUJANO D. JOAQUIN D. PALMAU, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, venereo, gola, reuma, etc. Recibe de 12 a 4 en la calle de la Greña, núm. 21, cuarto principal.

TALLER DE CANTERIA EN CHAMBERI, Era de los Rios. Se hace toda clase de obra de solados de piedra herroqueña; en patios, entardecas, portales, etc.; también se hacen y colocan batientes y barmos para pozos. Hay de venta gran cantidad de raja para cimentados. Diríjase calle d. Carmen, núm. 14, principal derecha ó en dicho taller.

CURSO DE ARITMETICA, conforme a los programas oficiales mas estensos, POR D. GENARO SUAREZ. Esta nueva obra forma un tomo de mas de 400 páginas, y se vende a 26 rs. ejemplar en las principales librerías de España.

MONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

PASTA A 12 CUARTOS, TOCINO A 30; jabón de M. a 18; azucarillos de limón a 27; chocolates, un cuartillo de repaja; séschichon de M. a 10 rs. y es írtil a 17 cuartos cuartillo. Victoria núm. 9.

VINO ANEJO Y PALOMINA.—Información de su precio, Lobo, 23, segundo.

RETRATOS INSTANTANEOS. MAQUINA especial. Seis tarjetas a 12 rs. J. Oses, Mayor, 13 y 23.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE. Borrados de oro. Doña C. B., calle de San Miguel, núm. 25.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empuñero romano, peninsulares, títulos de rita, bonos y cedulas. Diríjase a Manuel Mescua, calle de la Victoria núm. 7, escritorio.

LABORATORIO QUÍMICO EN BARCELONA, DESTINADO PARA EL SERVICIO DE LA AGRICULTURA, protegido por el instituto agr. cola catalán de San Isidro y dirigido por el doctor en Ciencias é ingeniero industrial D. Luis Justo y Villanueva. LECCIONES DE AGRICULTURA PREPARADAS EXCLUSIVAMENTE PARA LOS HIJOS DE LOS PROPIETARIOS. Esta enseñanza constará: 1.º de lecciones orales; 2.º de trabajos prácticos de laboratorio; 3.º de dibujo aplico do a la agricultura; 4.º cuando convenga se harán excursiones para estudiar plantaciones, animales, máquinas y dependencias agrícolas, ó para hacer trabajos topográficos. Está abierta la matrícula para el primero y segundo curso en casa del profesor, calle de la renería, núm. 1, piso 3.º en donde se darán toda clase de explicaciones ya verbalmente ya por el correo.

ROBERTO DE LA VENTURA. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, intratables ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderó o depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convención, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio. Depósito general: En la casa del Dr. GIRAudeau DE SAINT-GERVAIS, París, 12, rue Richer. Depósito general en España: Sres. Isidro Ferrer y compañía, Montero, 51; Simón Borrrel hermanos; Escobar; V. Moreno Miquel; Quesada; Sonolinos; Uzurum; Saavedra; S. Ocaña y Va ona; farmacia de Just, Peligros; 4; Hernandez; Mayor, 27; Arribas; Jacometrezo, 22.—Vitoria, Isidoro Arellano.—Ciudad-Real, Casero.—Malta, Stock Zobel.—Puerto-Rico, Ceillard ó Ramos.

CUARTANAS, TERCIANAS,

INTERMITENTES, curadas por las fébrifugo-infallibles píldoras de FERNANDEZ, único que ofrece la devolución de las seis pesetas, que cuestan las cajas si no curan por rebeldes que sean, sin que sea solo caso fallido.—Pedi prospectos detallados. Autor: Pablo Fernandez, Madrid, Italia, 14, botica.—Baja al por mayor y remita.—Málaga: Caballero, Maragoza; Rios; Logroño; Zarzoya; Pamplona; Esparrac. Canarias (Las Palmas), Lizama.

MAQUINARIA AGRÍCOLA.

Arados, avenadoras, e íbras, piedras La Ferte para molinos, bombas, norias de hierro con cañones de doble vertedera, movidas a brava y por caballería, Segadoras, trilladoras, mangas de loza y zoma, cuchillos, fajas, prensas, pisador para uva, etc., etc. Catálogos gratis. Trujineros, 32, Madrid.

NO MAS HERPES

DEPURATIVO VEGETAL ANTI-HERPETICO, DE GIL Y ROYO. Este precioso depurativo, además de ser infalible en la curación de todas clases de herpes, es el mejor de los medicamentos para combatir los vicios de la sangre. Se vende en cajas, al precio de 50 rs. vna., y cada caja contiene un prospecto. En el cual se explica el modo de usar el medicamento. El enfermo que quiera consultar de palabra ó por escrito, podrá hacerlo, dirigiéndose al profesor Gil y Rojo, plaza del Puente de Atocha (antes San Martín), número 8, principal, Madrid. Puntos de expendición.—Farmacia de Iyar, calle de la Cruz, 20, y en todas las principales farmacias del reino.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El torobido, sediento siempre de sangre, se dió otra vez a correr, y llegó a la orilla del camino de Sally a Pithiviers ántes que los dos ginetes. Oculito estubo detrás de un matorral, cuando los ginetes llegaron, se detuvieron un moment y se separaron. Luciano se dirigió a Cour Dieu, quedando Valognes en medio del camino a caballo y a pocos pasos de Benito. Este esperó a que el conde se alejara. Para mejor apuntar, hizo luego un movimiento. Algunas horas cruzaron, Valognes se estremeció y pensó en esplanar el campo. Pero no tuvo tiempo para hacerlo. Benito hizo fuego entonces y el ginete cayó en tierra con dos balás en el pecho. Cuando sonó la detonación, estaba Luciano a tres ó cuatrocientos metros de distancia. Oyó, sin embargo, el disparo aunque no el grito de su compañero, y detuvo su marcha. Con el presentimiento de una desgracia quiso desandar el camino; pero en aquel punto hacia un recodo; boro en y la morada de Juana a muy poca distancia. Hasta se veía ya la luz por las rendijas de la puerta, y Luciano en su exaltación creyó que Juana le esperaba despierta. No será nada,—dijo para sí el amante,—algun cazador, sin duda, que habrá tirado a una res. Y puso otra vez su caballo al galope. Cuando llegó cerca de la heroína, echó pié a tierra, ató su caballo a orillas del camino y se acercó a la puerta. Ansioso y palpitante, miró por una rendija para ver el interior. Pero de repente retrocedió pálido, colérico, crispado. Había visto, en efecto, a Juana sentada en medio de la fragua. Pero no estaba sola. ¿Quién le acompañaba? Una mujer, que, sentada también a su lado, le estrechaba cariñosamente las manos. Esta mujer era... la condesa Aurora. Necesario volver a la Billardiere y referir...

firmas al instante en que la joven condesa había recibido de manos del viejo Benjamín el cofrecito misterioso del retrato y los papeles. Después de haber noído, como recordáramos, la semejanza del retrato con la joven de la Cour-Dieu, su rival Aurora había llamado a Benjamin, el cual hubo de retirarse discretamente luego que entros; el cofrecito a la condesa. Entonces quedó un momento pensativa é irresoluta. ¿Llama la otra vez ó continuará registrando el cofrecito? Atívose a este último partido. El cofre contenía a un dos cartas selladas de negro y otro pliego mas grueso en que se leían estas palabras: «Para abrir después de la segunda carta.» En cuanto a las dos cartas, la una tenía esta sencilla dirección en el s. bre: «A mi hija, el día en que empiezan quince años.» El sobre de la otra decía: «Para abrir el día 1.º de agosto de 1786.» Aurora leyó los tres sobres. La joven condesa tenía ya diez y ocho años. Hiciera ya mas de tres años que debió haber leido la primera carta. Respecto a la segunda, debió haberla leido el primer día de agosto. Aurora vació un momento a n. Después se hizo es a reflexión: —Pues que tod s estas fechas han pasado, puedo abrirlo y leerlo todo ahora. Entonces se leyó n. fue a cerrar la puerta, y llena de una vaga y misteriosa emoción, vino a sentarse ante la mesa en que Benjamin dejara el cofrecito. Después rompió el nena de la primera carta, la cual estaba concebida en los terminos siguientes: «Mimich, octubre, 176...» «Mi querida hija. «Hoy ha habido a la cabecera de mi lecho una junta de médicos. «Estos graves personajes, de los que cada cual esponia su diferente plan, solo se han puesto de acuerdo en una cosa, y es que estoy condenada a morir. «Segun unos, moriré dentro de tres meses; según otros, puedo morir dentro de quince días. «Yo habia caído en un delirio, cuando estos señores se juntaron.

«Pero el accidente me había dejado libre el pensamiento, sin saber yo los y así mi alma volaba, mientras el cuerpo estubo como muerto. «Todo lo he oído y el espanto se ha apoderado de mí, hija mia; no por la muerte, que tantas veces he llamado en mi auxilio, sino por la separación de lo único que amo en la tierra. «Eres, mi querida Aurora, miña hija. Cuando leas esta carta haré ya muchos años de un muerto. «Ahí va bien, ¿serás tú la hija de mi corazón, ó simplemente hija de mis entrañas? «¿Quién sabe?... El porvenir decidirá y mi fiel Benjamin será el juez de esta causa. «Tu padre, hij mia, ¿qué horror! tu padre es un gran cu pable, y por tí no digo un gran criminal. «¿Sabrás tú la influencia de su alma ó solamente las de mi memoria? «He aquí la horrible duda, que me alije en mi lecho de muerte. «Si abres esta carta, señal será de haber resistido en la generosidad de la juventud las lecciones de tu padre. «Entonces podrás decir que tu pobre madre murió mister, ¡mimich, hija mia! «Tú un secreto horrible entre el caballero de Mazures y yo. «Eres aun muy joven para saber eso, pero, cuando tengas diez y ocho años Benjamin te entregará otra carta. «Entonces sabrás lo que has de hacer, si es que la sangre de tu madre te habla mas alto que la del caballero de Mazures. «Adios, hija mia, y hasta la vista, pues quiero morir con la dulce esperanza de que hay un mundo mejor, en que se cuentan otras vez las almas buenas. Tu madre, GRETCHEN.» Aurora se abismó en meditación profunda después de la lectura de esta carta, que mojó con sil neciosas lágrimas. «¡Ah!—exclamó luego.—Las lecciones de mi padre han ando ecido, en efecto, mi alma. Perdóname, madre mia. Después besó el papel que había tocado su madre y poniéndolo otra vez bajo su sobre, to nó la segunda carta. Pero entonces fue acometida de un temblor nervioso, recordando que en ella, acaso, se le revelara el horrible se-

creto que había entre su madre muerta y su padre vivo aun. «¿Tenía que aborrecer a su padre? «¡Momento horríbil! Aurora lo prolongó mucho tiempo sin embargo. Por fin, y bicipado un supremo esfuerzo, abrió la segunda carta que decía «Mi querida hija. «Si tú es esta carta, es que efectivamente eres la hija de mi corazón. «¿Puedo por consiguiente decirlo ya todo? «En la misma caja en que encierro estas cartas, encontrarás un pliego y un nino. «Es la historia de mi matrimonio. «Muero envendado, hija mia. «Mi es dos años que me zelaron en mi vida, y me ponían un veneno lento y seguro, que me iba poco a poco matando, como mataron ya mi hijo. «Aprende este manuscrito, léelo y sabrás la historia de tu desgraciada madre y el nombre de mi asesino. «Hija mia, antes de darte el último adiós, permítame encargarte un deber que cumplir. «Hay en el mundo un ser, unido a tí por los lazos de la sangre, una niña que tendrá diez y años cuando tú te gades y nueva. «Esa niña es hermana tuya... «Agora se interrumpió bruscamente dando un grito, mientras que la carta se le caía de las manos. «¡Una hermana! ¡tenia una hermana! Aurora cogió con un mano el cordón de la campanilla y la sacudió con violencia. La puerta se abrió instantáneamente y entró Benjamin, el viejo criado, que queriendo sin duda que la condesa no acabara la lectura sin tener necesidad de preguntarle, había permanecido en la antecámara. —Aquí estoy, señorita,—dijo al entrar. Aurora, bañada en lágrimas, corrió hacia el amigo de su madre. —Habla,—le dijo, tomándole las manos,—habla. —¿Qué queréis saber, señorita?—preguntó Benjamin con emoción. —¿Por qué ni tí ni mi padre me habéis dicho nunca que yo tenía una hermana? —Señorita... —¿No me lo nieguis! ¿Tengo una hermana, ó es que murió?